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EDUCACIÓN

Estatal:

“Inicia nuevo curso en el ICE-UAEM” 
El Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puso en marcha
la especialidad en “Herramientas básicas para la investigación educativa”, programa académico orientado en un principio a
profesores de escuelas normales de diversas partes del país.  Aprobado apenas el pasado 28 de septiembre por el Consejo
Universitario de la UAEM, esta especialidad tiene una modalidad de estudios híbrida; combina clases presenciales y vía
internet con el apoyo de tutores. Presentes en el protocolo de inicio de este programa, estuvieron el rector de la UAEM,
Fernando Bilbao Marcos; el secretario académico, Javier Siqueiros Alatorre; el director de Investigación y Posgrado, Omar
García Ponce; el director del ICE, David Juárez Guerrero, y Marcela Santillán Nieto, titular de la Dirección General de
Educación  Superior  para  Profesionales  de  la  Educación  (DGESPE),  dependencia  de  la  Subsecretaría  de  Educación
Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Santillán Nieto dijo que una de las necesidades de la educación
normal es hacerla transitar hacia la investigación y para ello se requiere mayor preparación de su personal académico. “Son
varias las universidades que trabajan en investigación, sin embargo, la UAEM es de las pocas que concentra un grupo de
investigadores que en los últimos 25 años en el país han abierto este capítulo de manera seria. En el ICE han consolidado
sus programas y están dentro del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología
(Conacyt) y esa es nuestra aspiración, acercarnos a una institución que tiene esta trayectoria”.
La  Unión  de  Morelos,  p.  (Salvador  Rivera)  http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/17688-
inicia-nuevo-curso-en-el-ice-uaem.html

“Garantizado el trabajo en la autónoma”
Estudiantes, catedráticos y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos coincidieron en señalar que el
arreglo laboral entre la máxima casa de estudios y los sindicatos evitará destinar tiempo a la solución de conflictos laborales
y en consecuencia las actividades universitarias continuarán sin retrasos. “Por primera vez en la historia de las revisiones de
Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) con el SITAUAEM y de incremento salarial con el STAUAEM, el arreglo se produce
muchos días antes de la fecha límite”, afirmó el rector Fernando Bilbao Marcos. Por su parte, José Arcadio Chévez Soto,
Abogado General de la UAEM, dijo que las negociaciones con ambos sindicatos fueron cordiales. “Con el STAUAEM se
otorgó un 3.9 por ciento de aumento salarial, respetando los márgenes que marca la federación y el estado, no es lo ideal ni
lo que ellos quisieran puesto que el aumento al  salario mínimo fue mayor pero hicieron conciencia y lo aceptaron, en
compensación la administración les otorgó 2 días de aguinaldo adicionales a los ya concedidos en la revisión de 2009,
sumando 84 en total para 2011 y quedó el compromiso de otorgar 6 días más para 2012, con lo que llegarán a los 90 días
por este concepto”.
Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

“Molesta a universidades ser excluidas de deducción fiscal”
La Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos lamentó que la determinación de que
sean deducibles de impuestos las colegiaturas en escuelas particulares, haya excluido al nivel de formación universitaria y
se  limite  sólo  a media superior.  El  presidente  de la  organización  que agrupa a  más de  20 universidades  e  institutos
particulares  del  estado,  Mario  Cabrera  Escobar,  dijo  que desde hace varios años,  las instituciones  del  gremio habían
demandado la creación de un fideicomiso para otorgar becas a jóvenes que estudian en las instituciones de formación
superior con fondos oficiales. Recordó que anteriormente este tipo de gastos, como el pago de colegiaturas, se deducían
hasta una reciente reforma en el sexenio de Vicente Fox, en el que se dejó de aceptar la deducibilidad de este egreso. Dijo
que es lamentable que no se den apoyos a las familias en el caso de la educación superior y que se consideren exclusiones,
en este caso a las universidades privadas en el pago de impuestos y deducibles, al considerar que se debió aplicar la
“premisa de que o todos coludos o todos rabones”.
La  Unión  de  Morelos,  p.  (Tlaulli  Preciado)  http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/17685-
molesta-a-universidades-ser-excluidas-de-deducci%C3%B3n-fiscal.html

“Mantienen paro de labores en el Cobaem” 
Continúa  el  paro  de  labores  en  cinco  de  los  diez  módulos  de  educación  media  superior  a  distancia  del  Colegio  de
Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) por parte de padres de familia que apoyan a los docentes que exigen el
reconocimiento de su sindicato y la reinstalación de uno de sus dirigentes.  Los trabajadores expresaron su molestia y
llamaron a las autoridades educativas estatales y al Congreso local a intervenir en este problema que día con día afecta a
más de 600 alumnos que toman clases en este subsistema. Los representantes de los manifestantes se reunieron este
lunes con autoridades del colegio; sin embargo, no llegaron a un acuerdo que permitiera la solución del conflicto, pues
insisten en la reinstalación del secretario de conflictos, Joksán Tinoco Hernández, quien, acusan, habría sido despedido
como represalia pero según la autoridad fue rescindido por faltas injustificadas a su lugar de trabajo.
La  Unión  de  Morelos,  p.  (Tlaulli  Preciado)  http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/17686-
mantienen-paro-de-labores-en-el-cobaem.html
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Nacional:

“Sin solución paro en planteles del Cobaem”
Continúa el paro de labores en cinco de los 10 planteles de Educación Media Superior a Distancia del Cobaem (EMSAD) y
este  martes,  maestros y  padres  de  familia  de las comunidades  de  Huautla,  Valle  de  Vázquez,  Michapa,  Hueyapan y
Chinameca, se manifestarán por las principales calles de la ciudad en protesta por la falta de atención de las autoridades
educativas, así como para denunciar las amenazas hechas por el director del subsistema, Pedro Valencia Valencia, en el
sentido de que los inconformes serán detenidos por intento de secuestro. Los profesores que se presentaron la mañana de
ayer en el Congreso consiguieron que varios legisladores locales intervengan en este conflicto; explicaron que este lunes
sostuvieron una reunión de trabajo con el secretario técnico de la PGJ, Juan Gual, para conocer si verdaderamente existe
una demanda en su contra, como lo ha referido el director del subsistema y quién los está tratando de intimidar con el
pretexto de que en breve la PGJ liberará una orden de aprehensión en su contra. A pesar de ello, el profesor Jehú Joksá
Tinoco Hernández, quien fue despedido del centro de la comunidad de Huautla, por supuestamente acumular 36 faltas que
justificó  al  ser  integrante  de  una  nueva  organización  sindical,  explicó  que  tanto  padres  de  familia  como los  mismos
profesores no claudicarán en su demanda para que sea reintegrado a su fuente de empleo, así como de que se reconozca a
su organización sindical, por lo que este día realizarán una manifestación de protesta, a fin de que su voz sea escuchada.
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

“SEP quiere lectores de 20 minutos”
La propuesta impulsada por la Secretaría de Educación Pública de que los padres lean a sus hijos 20 minutos diarios, con el
fin de “apuntalar la calidad de la educación”, genera cuestionamientos entre especialistas en lectura y educación:  ¿La
velocidad de la lectura contribuye a la comprensión lectora? ¿Por qué no se establece en las escuelas un periodo de lectura
diaria? ¿Qué persigue la SEP: crear un gusto por la lectura o mejorar sus indicadores? ¿Por qué se ha recortado en los
últimos cuatro años el presupuesto para el programa de bibliotecas de aula y escolares?  Si bien la UNESCO recomienda la
lectura de al menos cuatro libros por año (México sólo llega a 2.9, según la Encuesta Nacional de Lectura de 2005), esa
dependencia de Naciones Unidas no fija un tiempo mínimo de lectura diario. Los especialistas no han encontrado estudios
que establezcan mediciones de ese tipo en otros países.  Los bajos niveles de lectura en México se confirman con los datos
internacionales. En 2006, México ocupó la posición 107 dentro de 108 países en cuanto a hábito lector, según un reporte de
Naciones Unidas, pues sólo el 2 por ciento de los mexicanos tiene ese hábito; muy lejos de naciones como Japón, con el 91
por ciento de su población; Alemania, con el 67 por ciento y Corea, con el 65 por ciento. 
El Universal, (Yanet Aguilar Sosa), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64805.html.

“Hay que actualizar la historia, pero no banalizarla, dice Rodríguez Kuri”
Reinventar y reescribir la historia sin proponer una versión oficial ni moralizante fue la idea del volumen Nueva Historia
General de México, que renueva la versión original impulsada por Daniel Cosío Villegas en 1976 y que dio pie a una primera
versión que se mantuvo como obra de consulta obligada durante 35 años, señaló Ariel Rodríguez Kuri, investigador del
Colegio de México (Colmex) y coautor del volumen.En este libro se añaden los resultados de las nuevas investigaciones,
datos recientes y pone acento en la economía y la demografía como elementos integrados a la nación, sin dejar de lado un
estilo narrativo ágil porque “la historia es una de las bellas artes que es necesario inventar para actualizar de una forma
arriesgada, pero sin banalizar ni presentar la nota amarilla o roja de la historia”, explicó el investigador entrevistado ayer en
la librería Rosario Castellanos.
La Crónica, (Juan Carlos Talavera).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560661

“Creará la UNAM carrera en ciencias forenses”
Debido a la necesidad de fortalecer las ciencias forenses con el incremento de muertes en todo el país debido al crimen
organizado, la Universidad Nacional Autónoma de México y el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), en
coordinación con el Servicio Médico Forense (Semefo), crearán una licenciatura en ciencias forenses, aseguró Edgar Elías
Azar, presidente del TSJDF, al concluir un convenio de colaboración entre el Semefo y la Escuela Nacional de Antropología
e Historia (INAH) para realizar actividades conjuntas de investigación científica. "Tan pronto como se afinen los detalles la
UNAM implementará la licenciatura en ciencias forenses, que ya es un reclamo, motivado en gran parte por las actividades
criminales", aseguró.
La Jornada, p.40, (sin firma).
 
“Publican Nueva historia general de México, auspiciada por el Colmex”
La Nueva historia general de México, auspiciada por El Colegio de México (Colmex) no presenta fábulas moralizantes ni una
historia de bronce, "es una apuesta por la renovación, sin tabúes", dice Ariel Rodríguez Kuri. En entrevista con La Jornada,
el investigador de Centro de Estudios Históricos de esa institución y coautor de ese volumen, que pretende ser "un libro de
cabecera para el lector maduro y paciente que toma en serio el deseo de cultivar el estudio del pasado mexicano", explica
que si bien este proyecto se sustenta en el que hace 35 años preparó Daniel Cosío Villegas, la nueva versión “no sustituye
la ya clásica Historia general de México, cuya primera edición apareció en 1976”. El libro se presenta mañana a las 18 horas
en el Centro Cultural Bella Época (Tamaulipas, esquina Benjamín Hill, colonia Condesa), con la participación de Enrique
Florescano, Eduardo Matos Moctezuma, Tomás Calvo, Erika Pani, Pablo Yankelevich y algunos de los autores.
La Jornada, p.4 Cultura, (Mónica Mateos-Vega).
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Internacional:

“Encuentran dos de las piezas saqueadas del Museo Egipcio”
Las autoridades egipcias anunciaron ayer que encontraron algunas de las piezas que habían desaparecido del  Museo
Egipcio a causa de los actos de pillaje registrados durante las últimas protestas contra el régimen de Hosni Mubarak.El
ministro  de Estado para Asuntos de Antigüedades,  el  arqueólogo Zahi  Hawas,  dijo en un comunicado que durante la
búsqueda la estatua antigua de un escarabajo apareció fuera del museo.
La Crónica, (Agencias en El Cairo).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560660

“Hace 2,600 años los egipcios tenían sus prótesis para pies amputados”
Hace 2,600 millones de años, los egipcios utilizaban prótesis para ayudar a caminar a las personas con amputaciones en los
pies, según un estudio de la Universidad de Manchester (Reino Unido). La autora del estudio, la egiptóloga Jacky Finch,
identificó dos dedos gordos del pie artificiales, uno de ellos encontrado en las extremidades de una momia, y llegó a la
conclusión de que podrían ser las prótesis más antiguas de las que se tiene noticia. Una de ellas es un artefacto de madera
y piel de tres piezas del Museo Egipcio de El Cairo, y la segunda un dedo artificial fabricado con una especie de papel
maché hecho de lino, pegamento y yeso, que está expuesto en el Museo Británico de Londres. Finch está convencida de
que las prótesis, que datan del año 600 aC, se utilizaron para ayudar a personas amputadas cientos de años antes de que
los romanos emplearan piernas protésicas.
La Crónica, (EFE en Londres), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560659

“Reportan el hallazgo más relevante en las pampas de Nasca, Perú”
Un grupo de investigadores japoneses de la Universidad de Yamagata descubrió 138 centros de líneas precolombinas en
las pampas de Nasca, a unos 460 kilómetros de Lima, las cuales habrían sido aparentemente usadas como mapas, según
dio a conocer hoy el diario El Comercio. "Se trata de 138 montículos circulares donde salen conjuntos de líneas en los que
hemos encontrado, también, más de 8 mil fragmentos de cerámicas decoradas que fueron arrojadas y en algunos casos
ligeramente enterradas y que muestran figuras geométricas y de plantas y animales, donde predominan los colores blanco,
rojo, naranja y ocre", señalaron los arqueólogos Masato Sakai y Jorge Olano. Los estudiosos buscan el posible significado
de este hallazgo y su relación con las Líneas de Nasca que se encuentran en la zona, trazos sobre el desierto que sólo
pueden ser apreciados desde el aire y que llegan a medir hasta 275 metros de largo.
La Jornada, p.8 Cultura, (Dpa).

"Aterriza" con éxito misión internacional simulada a Marte”
La tripulación de una misión internacional simulada a Marte "aterrizó" en el planeta rojo el lunes, quedando a mitad de
camino de un ambicioso experimento de un año y medio para poner a prueba la dificultad de los viajes interplanetarios. Dos
de los seis tripulantes de Europa, China y Rusia que se anotaron para estar encerrados en una nave espacial simulada
durante 520 días hicieron su primera salida después de ocho meses de vivir en un módulo de 160 metros cuadrados,
estacionados en un instituto en las afueras de Moscú. Tras ocho meses de aislamiento, el ruso Alexander Smolejvski y el
italiano Diego Urbina permanecieron 72 minutos fuera de la cápsula del experimento,  informó el instituto de problemas
biomédicos en Moscú.
La Jornada, p.2 Ciencias, (Agencias).

SALUD

Estatal:

“Da el ISSSTE un fuerte impulso a su programa de envejecimiento saludable”
Una parte importante del programa Prevenissste cerca de ti, impulsado permanentemente por la delegación estatal para
beneficio de su derechohabiencia, es el envejecimiento saludable, activo y de calidad para las personas mayores de 60
años. Por esta razón, el Programa de envejecimiento saludable, otorga orientación para tener un estilo de vida saludable y
se  centra  en tres  directrices  para apoyar  al  adulto  mayor:  estilo  de  vida,  entorno,  y  orientación  y  apoyo,  comentó  la
coordinadora delegacional de Prevenissste, Epifania González Baza, durante la serie de talleres informativos que realiza la
delegación estatal del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), a través de su
Subdelegación Médica.
Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales Velázquez).
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Nacional:

“Vetan los 13 productos ‘milagro’ más vistos”
La Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) reconoció que las empresas que elaboran los
producto milagro o frontera se aprovechan de los vacíos legales que hay en la Ley General  de Salud en materia  de
publicidad  para  anunciarlos.  Miguel  Ángel  Toscano,  titular  de  la  Cofepris,  dijo  que esta  situación  podría  comenzar  a
revertirse con el nuevo reglamento en publicidad sanitaria, que se pondrá a consulta pública en los próximos días, el cual
busca obligar a los medios electrónicos e impresos que transmiten esta publicidad a que exijan el permiso sanitario a los
fabricantes de esos productos antes de anunciarlos. Toscano pidió que se eleven las sanciones a esas empresas al mismo
nivel de daño que ocasionan sus productos en la salud de los consumidores. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36342.html
La Crónica, (Julio Brito A.), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560641
La Jornada, p.41, (sin firma).

“Impulsan la donación de órganos”
En nuestro país todavía hay tabúes y mitos que vencer en cuanto a la cultura de la donación de órganos, como el hechos de
que la gente piense que se trafica con ellos o que secuestran a las personas para extraérselos, lo cual no es cierto. José
Angel Córdova Villalobos, secretario de Salud, reconoció que en México hay una cifra estimada de 14 mil personas que se
encuentra en una lista de espera para obtener un órgano que le pueda salvar la vida. Adelantó que se analiza la propuesta
de que en el Seguro Popular se puedan hacer trasplantes de riñón, pero sólo en niños, porque éstos tienen una esperanza
de vida enorme. El secretario de Salud estuvo en el lanzamiento de la campaña de donación de órganos Héroes por la vida,
a la que asistió la presidenta del DIF nacional, Margarita Zavala; el rector de la UNAM, José Narro Robles, y Marco Antonio
Slim Domit, presidente del Instituto Carlos Slim, entre otros. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183641.html

“Muy baja la donación de órganos en el país: 2.8 por cada millón de habitantes”
A pesar de que en los años recientes ha aumentado la práctica de donación de órganos y tejidos, a 2.8 donadores por cada
millón de habitantes, México aún está "muy por debajo" de otras naciones, como España, que registra la tasa más alta: 32
donadores por cada millón de personas, aseguró el secretario de Salud, José Angel Córdova Villalobos. En la presente
administración, explicó, se han practicado más de 10 mil trasplantes de córnea y 8 mil de riñón, pero la lista de los pacientes
en espera es todavía muy larga. Por ejemplo, en este último caso en la lista hay 6 mil 900 pacientes. Entrevistado en el
contexto de la campaña Héroes por la Vida, que impulsa la donación voluntaria de órganos y tejidos, organizado por el
Instituto Carlos Slim de la Salud, señaló que el Seguro Popular cubre los trasplantes de córnea y médula ósea, y que se
analiza la posibilidad de incorporar el trasplante de riñón en los niños.
La Jornada, p.43, (José Antonio Román).

“Reportados, 3 mil abortos entre menores de edad tras la reforma”
En el Distrito Federal se han reportado 3 mil abortos entre menores de edad desde la aprobación de las reformas que
permiten la interrupción legal del embarazo (ILE), aunque "debe haber muchas gestaciones más no deseadas que cambian
la vida a los adolescentes o impiden que sigan estudiando", manifestó el secretario de Educación, Mario Delgado Carrillo.
Durante la presentación de la redición del libro Tu futuro en libertad, que tuvo un tiraje de 500 mil ejemplares, los cuales
serán repartidos entre los 200 mil becarios de Prepa Sí y 23 mil estudiantes del Instituto de Educación Media Superior, así
como entre la población en general, destacó que desde la aprobación de dicha modificación al Código Penal 6 por ciento de
casos atendidos –3 mil– son de menores de edad, los cuales pudieron evitarse con información.
La Jornada, p.37, (Laura Gómez Flores).

“Se duplicó la mariposa monarca en Michoacán y estado de México”
La presencia de ejemplares de la mariposa monarca en la reserva de la biosfera que se encuentra entre Michoacán y el
estado de México se duplicó durante este periodo, en comparación con el ciclo anterior, indica un informe de la alianza Word
Wind Fund (WWF)-Telcel  y la Comisión Nacional  de Areas Naturales Protegidas (Conanp).  Sin embargo,  en la  actual
temporada se estima una caída de 50 por ciento en el flujo de turistas, debido a "la percepción de inseguridad que existe",
dijo el director de la reserva, Rosendo Caro Gómez, quien precisó que cada año llegan 120 mil visitantes. De acuerdo con el
monitoreo realizado en diciembre pasado, se encontró un incremento de 109 por ciento en la presencia de ejemplares de la
mariposa, en comparación con el periodo de 2009-2010. Se observaron ejemplares en 4.6 hectáreas en promedio, mientras
en otros años ha sido en 1.92 hectáreas, explicó Omar Vidal, director en México de WWF.
La Jornada, p.41, (Angélica Enciso L.).
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Internacional:

“Sexo en el espacio, misión casi imposible: científicos de la Nasa”
El renombrado astrofísico Stephen Hawking dijo alguna vez que para sobrevivir como especie la humanidad necesitaría
colonizar el espacio en el curso de un siglo. Según la revisión de tres científicos respecto de la viabilidad de colonizar Marte,
los  astronautas  deben  tener  cuidado  de  no  concebir  en  el  camino,  a  causa  de  los  altos  niveles  de  radiación  que
bombardearían su cuerpo al viajar por el espacio. Sin una protección efectiva en las naves espaciales, los protones de alta
energía probablemente esterilizarían cualquier feto femenino concebido en el espacio profundo, lo cual tendría un hondo
efecto en la fertilidad masculina. "Las actuales capacidades de protección probablemente imposibilitarían tener un embarazo
en el camino a Marte", señaló el biofísico Tore Straume, especialista en radiación del Centro Ames de Investigación de la
Nasa, en un ensayo para la revista Journal of Cosmology.
La Jornada, p.3 Ciencias, (Jerome Taylor, The Independent).

“La exposición a luz intensa altera la calidad del sueño”
La exposición a la luz eléctrica antes de dormir influye en la mala calidad del sueño, dijeron especialistas en un estudio, en
el  Journal  of  Clinical  Endocrinology  &  Metabolism.  Expertos  de  la  facultad  de  Medicina  de  Harvard,  Estados  Unidos,
aconsejan no abusar de la iluminación durante la noche, ya que reduce la secreción de melatonina, implicada en el sueño.
Los investigadores analizaron durante cinco días a 116 voluntarios sanos de 18 a 30 años, en dos grupos: unos, expuestos
a luz intensa durante ocho horas previas al momento de acostarse y otros bajo iluminación tenue. Determinaron que la
secreción de melatonina empezaba mucho más tarde en los afectados por mayor luminosidad.
La Jornada, p.2 Ciencias, (PL).

ECONOMÍA

Nacional:

“Programa agrícola avanza en Sinaloa, tras crisis por heladas”
Con un financiamiento de 150 millones de pesos, agricultores en Sinaloa comenzaron a recibir diesel para resembrar 300
mil hectáreas de maíz y además son beneficiados con precios preferenciales de semillas, que son entregadas mediante
vales en los módulos de riego y en las ventanillas de las parafinancieras. El gobernador Mario López Valdez expuso que con
estas acciones se “reactiva con celeridad el agro”, duramente golpeado por las heladas, las cuales siniestraron 77% de las
749 mil 797 hectáreas en cultivo de granos, legumbres y frutales. Las casas comerciales de distribución de la simiente para
las variedades de maíz amarillo, blanco y forrajero divulgaron sus listas de precios, con descuentos que van de 11% hasta
50% en su costo original, a fin de contribuir a las resiembras de este cultivo. Sólo tienen acceso vía vales para semilla y
combustible  los productores de maíz del  ciclo otoño-invierno que perdieron sus cosechas por el  frío,  por lo que éstos
tendrán que exhibir sus anteriores pagos de permisos de siembra y dotación de agua para riego. 
El Universal, (Javier Cabrera), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79590.html

“SCT genera ahorros con menores salarios”
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) erogará hasta 32 por ciento menos en salarios de los 94 mil 626
trabajadores que contrate bajo el esquema de empleo temporal. De acuerdo con el Programa de Empleo Temporal 2011, la
dependencia reconoce que contratar personal especializado para los trabajos de limpieza y deshierbe en franjas laterales,
trabajos en obras de drenaje, limpieza y reconstrucción, entre otros, le cuesta alrededor de 58 mil 696 pesos por kilómetro.
En cambio, recurrir a mano obra de la región, donde se ubica la infraestructura, aunque es no calificada, resulta más barato,
pues a ellos se les cotiza en 39 mil 862 pesos por kilómetro. SCT justifica la diferencia en el pago argumentando que con
este programa “se atenderá, de manera directa, el desempleo que existe en las zonas rurales del país y que al analizar la
alternativa de contratar mano de obra especializada, se llegó a la conclusión de que no es conveniente debido a que implica
un costo mayor y no favorece a la población local”. 
El Universal, (Noé Cruz), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84624.html

“Oportunidades de inversión”
El crecimiento de la economía mexicana para este año si bien será menor al registrado en 2010, se estima que éste podría ser más
sólido, en el supuesto de que el camino hacia la recuperación no sufra ningún tropezón. Con el mayor dinamismo habrá actividades
en que se abrirán  importantes oportunidades  de inversión para capitales nacionales  y  extranjeros.  Por ejemplo,  las  obras  de
infraestructura  deberán  tener  un  importante  despegue  este  año.  Altos  funcionarios  y  voceros  del  Programa  Nacional  de
Infraestructura han anunciado en diferentes foros la reestructuración y relanzamiento de proyectos que se quedaron rezagados o
cuyas licitaciones fueron declaradas desiertas, advierte un análisis elaborado por KPMG. La infraestructura es un área que tiene un
potencial de crecimiento importante, crea empleos, moviliza la tecnología y cubre una gama de actividades como carreteras y
comunicaciones, pero también energía, hospitales, plantas de tratamiento de aguas, etcétera. Son oportunidades para grandes
consorcios, pero también para inversionistas y constructores locales, sobre todo debido a nuevos modelos de contratación como los
Proyectos para Prestación de Servicios (PPS) y las llamadas Asociaciones Público Privadas (APP), que dan más certidumbre y
permiten bancarizar las inversiones.
El Universal, (Rubén Migueles Tenorio), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84627.html
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“México emite un bono por 1,000 millones de dólares con plazo a 10 años”
El gobierno mexicano emitió hoy un Bono Global por 1,000 millones de dólares en los mercados internacionales con un
plazo de 10 años, mediante la apertura del Bono Global colocado en enero de 2010, informó hoy la Secretaría de Hacienda.
Esta  colocación,  con  vencimiento  en  2020,  se  llevó  a  cabo en  los  mercados  internacionales  de  capital  y  pagará  un
rendimiento del 4.84 por ciento anual al vencimiento y un cupón del 5.125 por ciento, indicó. Hacienda explicó que esta
emisión, que se realizó en condiciones y costos favorables para fortalecer la deuda pública, equivale a un diferencial de 123
puntos base con respecto a los Bonos del Tesoro Norteamericano. Precisó que con esta nueva emisión, el Bono Global con
vencimiento en el 2020, alcanza un monto total en circulación de 3 mil millones de dólares.
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560600

“Crearán 10 mil firmas”
La Secretaría de Economía (SE) tiene como meta generar 10 mil nuevas empresas y 80 mil empleos este año a través del
fondo Pyme, adelantó Gerardo de la Peña, director general de capacitación de la dependencia. Este objetivo constituye sólo
6.5 por ciento de los 152 mil negocios que se prevén en total y 15 por ciento de 530 mil plazas formales que se esperan en
2011. Sin embargo, reconoció durante su participación en el foro “Las Pymes y la recuperación económica”, que hay riesgos
que  podrían  limitar  el  ritmo de  crecimiento  del  país,  como la  ausencia  de  cambios  estructurales  y  los  problemas  de
seguridad pública.
Reforma, Negocios, p.7. (Verónica Gascón).

Internacional:

“EU fija batalla contra déficit; recorte a gastos no convence”
El presidente Barack Obama propuso ayer un presupuesto que podría recortar el déficit fiscal de Estados Unidos en 1.1
billones de dólares en los próximos 10 años, pero los republicanos dijeron que el plan no frena suficientemente los gastos.
Los conservadores acusan a Obama, un demócrata, de derrochar el dinero de los contribuyentes y apuntan a convertir las
elecciones presidenciales del 2012 en un referendo sobre sus antecedentes fiscales. Obama comentó que su plan es un
equilibrio entre el dolor de la reducción del déficit y la necesidad de impulsar la inversión. En su discurso, sólo entregó una
guía general de cómo frenar el gasto en seguridad social, ítem responsable de grandes desembolsos del Gobierno. 
El Universal, (Reuters y EFE), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84621.html

POLÍTICA

Estatal:

“Analizan diputados y abogados reformar la Ley de Justicia para Adolescentes” 
Abogados penalistas buscan consensuar con los diputados una reforma a la Ley de Justicia para Adolescentes del Estado
de Morelos, en virtud de que existen dos propuestas divergentes. La primera propuesta es impulsada por el diputado Jorge
Arizmendi, quien considera necesario aumentar las penas a los menores que cometan conductas antisociales; la otra, que
encabeza el diputado Javier Mújica, propone duplicar las sanciones en “casos especiales”,  cuando los menores hayan
incurrido en delitos violentos y se demuestre su peligrosidad. La Asociación de Abogados Penalistas, que lleva una serie de
encuentros  con  los  legisladores,  busca  consensuar  entre  los  diputados  una  reforma  de  ley  equitativa  y  efectiva  por
considerar  que ni  el  aumento de la edad penal  ni  el  incremento de las penalidades son la  mejor opción.  El  diputado
Arizmendi ha propuesto incrementar la pena máxima de cinco a siete años de prisión a los jóvenes entre 16 y menos de 18
años de edad que cometan conductas delictivas, y de tres a cinco años de pena máxima a los adolescentes entre 14 y 16
años.
La Unión de Morelos, p. (Maciel Calvo) http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/17682-analizan-
diputados-y-abogados-reformar-la-ley-de-justicia-para-adolescentes.html

“Sólo cinco leyes ha aprobado la LI Legislatura”
Sólo cinco leyes han sido aprobadas desde septiembre del 2009 hasta inicios del 2011 por los 30 diputados del Congreso
local, revelan estadísticas obtenidas mediante una solicitud a la Unidad de Acceso a la Información del Poder Legislativo de
Morelos. Y es que en lo que va de la Quincuagésima Primera Legislatura sólo se han presentado 27 iniciativas de ley, es
decir, 0.56 propuestas de este tipo por cada una de las 48 sesiones ordinarias que se registraron en el recinto legislativo de
Matamoros. Esto debido a que el 56 por ciento de los diputados no presentó ni una iniciativa de ley, incumpliendo con parte
de la función especial que tienen al ocupar una curul. De acuerdo con la definición del Congreso en la página de internet del
Poder Legislativo del estado, la principal tarea de los diputados es crear leyes. “El Congreso del Estado es una autoridad
que está encargada de gobernar mediante una función especial: trabajar en nuevas leyes, revisar las que ya existen, y
pensar si éstas aún son útiles o necesitan un cambio”.
La  Unión  de  Morelos,  p.  (Maciel  Calvo)  http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/17680-s
%C3%B3lo-cinco-leyes-ha-aprobado-la-li-legislatura.html
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“Militares y partidos analizan la inseguridad”
El crecimiento de la inseguridad, la revisión de mecanismos para evitar que la delincuencia organizada llegue a cargos de
poder, así como la defensa de los derechos humanos en los operativos, fueron los ejes torales de la mesa del diálogo entre
las dirigencias de los partidos políticos locales y el mando militar en Morelos. Fue notoria la ausencia de las dirigencias del
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Convergencia, gracias a discrepancias en su agenda.
Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya).

“Uso más racional del agua es un compromiso del gobierno estatal”
Los  programas  de  tratamiento  de  agua  potable,  junto  con  la  rehabilitación  del  río  Apatlaco,  han  sido  proyectos
fundamentales para el gobierno de Marco Antonio Adame Castillo. Entre agosto y septiembre de 2010 se inauguraron cuatro
plantas de tratamiento de agua. En gira de trabajo por el municipio de Axochiapan, en el mes de septiembre, el gobernador
Marco Adame Castillo inició los trabajos de la octava Planta de Tratamiento de Aguas Residuales a construirse este año.
Para la construcción de la planta denominada Centenario, los gobiernos estatal y federal invertirán 17 millones de pesos;
con esta obra se saneará el 50 por ciento de las aguas del municipio que actualmente son vertidas al río Nexpan sin ningún
tratamiento.  “Axochiapan se  incorpora  al  cuidado del  agua,  al  poner  en  marcha esta planta  de  tratamiento  de aguas
residuales; antes del día de hoy todas las aguas negras caían en el río Nexpa, contaminaban las barrancas y condenaban a
los productores a tener cada día menores oportunidades para el cultivo”, expresó Marco Adame.
Jornada Morelos, p.5, (Sin firma).

“El 77% de los residuos generados en Morelos conforme a la norma”
La política de ecología y medio ambiente ha logrado que en 2010 el 77 por ciento de los residuos generados en la entidad
sea dispuesto conforme a la norma con la construcción y ampliación de los rellenos sanitarios de Cuautla,  Yecapixtla,
Emiliano Zapata, Cuernavaca, Mazatepec y Huitzilac. Antes el 15 por ciento de los residuos se disponían conforme a la
norma y el resto era dispuesto en tiraderos a cielo abierto. Es el titular de CEAMA, Fernando Bahena Vera, quien detalla que
el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, desde el primer día de su mandato instruyó a los secretarios de despacho a
trabajar intensamente en programas que dieran prioridad a los temas ambientales.  Manifestó que la Agenda Ecológica
Ambiental  identificó y estableció un programe ejecutivo para prevenir y revertir  los procesos de deterioro, como son la
contaminación del aire, agua y suelo, la afectación a la biodiversidad, la degradación del suelo y el cambio de los patrones
de ocupación del territorio.
Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).

“Firma convenio Ayuntamiento Con la Conagua”
Cuernavaca  es  el  primer  municipio  en  firmar  con  la  Comisión  Nacional  del  Agua  un  convenio  para  la  custodia  y  el
mantenimiento de 35 kilómetros pertenecientes a 12 barrancas con que cuenta la capital del estado; al mismo tiempo, se
formalizó el convenio con la CEAMA para la ejecución de obras en materia de agua potable y saneamiento, con lo cual,
afirmó el presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, en materia de agua su administración está cumpliendo. Esto
incluye  la  sectorización  y  modernización  administrativa,  así  como  la  construcción  de  plantas  de  tratamiento  para  el
saneamiento de aguas negras que se vierte a las barrancas de la zona poniente que se vierte a la ciudad. El proyecto,
agregó el alcalde, acabará con las molestas fugas que no sólo representan pérdida de agua sino de dinero; además ya no
serán necesarios los tandeos para garantizar a Cuernavaca la continuidad del servicio, ahorro de energía y la sectorización
del  sistema. En cuanto a la administración,  custodia y mantenimiento de las 12 barrancas otorgadas por  la Conagua,
Martínez Garrigós destacó la importancia de proteger estos espacios en virtud de sus beneficios que en materia ambiental
entregan a la ciudad. Por eso, sostuvo, es importante la coordinación de los tres niveles de gobierno, porque en proyectos
como estos se beneficia a la gente.
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano).

Nacional:

“13 mmdp, costo fiscal de deducir colegiaturas”
El presidente Felipe Calderón Hinojosa anunció que los padres de familia podrán deducir el pago de las colegiaturas de
preescolar,  de primaria, secundaria y educación media superior de su correspondiente Impuesto Sobre la Renta (ISR).
Fiscalistas consideraron que el techo para poder deducir arrojará cantidades “limitadas” y “no extraordinarias”. El secretario
de Hacienda, Ernesto Cordero, informó que la deducción que comenzará a aplicarse para la declaración anual de 2010 que
se realizará en 2011 tendrá un gasto fiscal que irá de 11 mil millones a los 13 mil millones de pesos. Ayer, en Los Pinos, el
presidente Felipe Calderón informó que firmó la reforma y adición el artículo 176 del ISR para que las personas físicas
deduzcan el  pago de la educación que realicen de hijos,  padres y cónyuge,  desde preprimaria hasta nivel  profesional
técnico. 
El Universal, (Jorge Ramos y José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36343.html
La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560748
La Jornada, p.5 y 7, (Alonso Urrutia y Karina Avilés).
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“Ven inequidad con la educación pública”
La  propuesta  deducibilidad  de  impuestos  a  la  educación  no  fortalece  la  educación  pública  en  el  país,  coincidieron
académicos, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, y Gilberto Guevara Niebla, ex
subsecretario de Educación Básica, mientras padres de familia expresaron dudas sobre la forma en que va a funcionar. Tras
el anuncio del presidente Felipe Calderón, el rector Narro, dijo que todo lo que sea para ayudar a la educación debe ser
visto con “buenos ojos” en un principio, pero aclaró que los recursos públicos deben reforzar lo público. “Quiero pensar que
las acciones que se hacen con dinero y con recursos públicos beneficiarán a las instituciones públicas”, afirmó, después del
anuncio del presidente Felipe Calderón para deducir el Impuesto Sobre la Renta (ISR) a las colegiaturas desde preescolar
hasta la media superior. Gilberto Guevara Niebla, ex subsecretario de Educación Básica, señaló que la medida se advierte
como un mecanismo para estimular el incremento en la matrícula de escuelas privadas, por lo que “si no se complementa
con una reforma que contribuya a reforzar la educación que reciben los más pobres sólo se refuerza al sector más exitoso”.
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183646.html
La Jornada, p.10, (José Antonio Román).

“Gobierno rechaza participar en Año de México en Francia”
La decisión del presidente francés Nicolas Sarkozy de dedicar el Año de México en Francia a Florence Cassez propició que
el gobierno de México cancelara su participación en las actividades binacionales planeadas en el marco de esta celebración.
Lo anterior, en el contexto del anuncio hecho por la ministra francesa de Finanzas, Christine Lagarde, quien señaló que su
país aprovechará la reunión de ministros de Finanzas del G-20 en París, para que se hable en este foro internacional del
caso de  la  francesa detenida  en México.  La Secretaría  de  Relaciones Exteriores (SRE) consideró  que no existen las
condiciones para que el Año de México en Francia se realice de manera apropiada y que cumpla con el propósito para el
cual  fue concebido. Esta celebración,  decidida por los presidentes Felipe Calderón y Sarkozy, fue inaugurada el  3 de
febrero; en el programa se contempló que en 2011 México fuera el invitado de honor en toda Francia, a través de más de
350 manifestaciones que comprendían temas económicos, científicos, educativos, culturales, turísticos, gastronómicos y de
desarrollo sustentable. 
El Universal, (Miguel Ángel Sosa), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183642.html
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560730
La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz Ríos).
Reforma, p.p. (Reforma/Staff).

“ONG se unen para exigir resultados”
Más de 200 organizaciones  de  la  sociedad civil  conformaron el  colectivo México  a Debate,  que el  próximo miércoles
promoverá el Acuerdo Nacional para exigirle al presidente Felipe Calderón, a los integrantes del Congreso de la Unión, a los
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a los 32 mandatarios estatales del país y los líderes de los partidos
políticos un compromiso para la adopción de políticas públicas y reformas que mejoren la educación, la seguridad,  la
gobernabilidad y los empleos. La iniciativa que ha recogido el pensamiento de mexicanos y es avalada con más de 100 mil
firmas, ha sido suscrita por 100 líderes sociales, como el ex ombudsman capitalino Emilio Álvarez; el ministro de la Corte,
Genaro Góngora; la presidenta de la Asociación Civil Alto al Secuestro, Isabel Miranda de Wallace; la ex presidenta de
México Unido contra la Delincuencia, María Elena Morera; el presidente de la organización Sociedad en Movimiento Alberto
Núñez Esteva y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, entre otros.
El Universal, (Horacio Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183636.html

“UNICEF rechaza impulsar amparos”
El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en México desmintió que vaya a impugnar judicialmente la lista
de  alimentos  autorizados  por  la  Secretaría  de  Salud  (Ssa)  para  ser  vendidos  en  las  escuelas  primarias  del  país.  El
organismo integrante del  Sistema de las Naciones Unidas en México detalló que como parte de su mandato,  UNICEF
México no tiene facultades para emprender procesos judiciales, por lo que las declaraciones en ese sentido son falsas. A
través de un comunicado, el organismo negó que en su estructura exista la Oficina de Defensoría de los Derechos de la
Infancia, fuente a la que se adjudican las declaraciones ligadas con UNICEF y que fueron publicadas ayer en distintos
medios de comunicación.
El Universal, (Miguel Ángel Sosa), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183639.html

“El tricolor analiza pedir a FCH que retire de sus tareas a presidenciables”
La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, advirtió ayer que el tricolor analiza la posibilidad de exigir que se
retiren de sus cargos los funcionarios federales que aspiran a la candidatura presidencial del PAN, y que en los hechos
iniciaron ya sus campañas anticipadas.“Me sorprende que cuando el PAN no estaba en la Presidencia, le exigía al gobierno
de la República y a los servidores públicos una absoluta neutralidad, y que no hubiese proselitismo abierto y adelantado
mientras desempeñaban una función”, dijo en entrevista al término de la reunión privada del Consejo Político Permanente.
La Crónica, (Luciano Franco).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560735

“La pobreza en algunos lugares de México, al nivel de Zambia”
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Silvestra y sus hijos, Rogelio, de cinco años, y Adriana, de tres, al sol del mediodía descansan sentados en el suelo, fuera
del centro de salud. Caminaron cuatro horas para llegar a su cita con el médico. Los niños casi nunca han tomado leche y
menos han comido carne. Este día su desayuno consistió en una tortilla con chile verde. Su dieta apenas cubre quelites,
ejotes y frijoles. Por haber nacido aquí, Rogelio y Adriana tienen una expectativa de vida de 40 años. Si hubieran venido al
mundo en el seno de una de las familias que habitan la colonia Del Valle, en el  Distrito Federal, aspirarían a vivir en
promedio  77 años.  La  distancia  entre ambas localidades  no son sólo  450 kilómetros,  sino 37 años  de  vida.  Salieron
temprano de Loma Canoa, donde viven. El camino se les hizo muy largo. Anduvieron cuatro horas en el frío de la montaña,
pero llegaron tarde, platica en mixteco Silvestra, con sus 20 años y su rostro sonriente, todavía infantil. Hay una larga fila de
pacientes; tiene esperanza de que el médico los reciba. Acudir a la clínica es un requisito del programa Oportunidades de la
Secretaría de Desarrollo Social para obtener el apoyo de 800 pesos bimestrales por cada menor. Rogelio y Adriana, igual
que la mayoría de los niños, enferman con frecuencia de diarreas y vómitos. Casi todos andan descalzos. La tierra es su
juguete, la amasan, como las mujeres el nixtamal para hacer las tortillas. Y a pesar de los alimentos que consumen, Vicente
Balbuena, uno de los médicos, dice que 60 por ciento de los niños padecen desnutrición leve y el resto están normales. Aquí
viven 3 mil personas, otras 13 mil residen en las 120 localidades dispersas que hay en esta región de la Montaña. Para
todos ellos hay sólo dos médicos y únicamente durante la mañana; cada uno da 25 consultas. Cuando hay urgencias, la
gente va a Tlapa, a tres horas de camino. Para el traslado hay una ambulancia, que no está equipada. La condición para
que un enfermo la utilice es que pague la gasolina, porque el municipio, con edificio nuevo y antena parabólica, no tiene
recursos.
La  Jornada,  (Angélica  Enciso  L.),  http://www.jornada.unam.mx/2011/02/15/index.php?
section=politica&article=002n1pol.

“La delegación Benito Juárez, el otro extremo en índice de calidad de vida”
Un viaje de ocho horas en vehículo desde Cochoapa el Grande, Guerrero, hasta la delegación Benito Juárez, en el Distrito
Federal, equivale, en términos de calidad de vida, como trasladarse de Zambia a Estados Unidos. Del piso de tierra a duelas
de madera fina o mármol. De largas caminatas bajo el sol en la montaña para llegar a un centro de salud, a la posibilidad de
elegir  entre un médico privado o uno del  servicio  público.  De los desiertos y pedregosos caminos de tierra a anchas
avenidas atestadas de vehículos. Agua potable, luz, Internet, televisión, baño y lavadora, son insumos comunes en la Benito
Juárez, pero en el municipio más pobre del país son un lujo: sólo una vivienda tiene computadora, y en dos hay baño y
lavadora.  Todo de  acuerdo  con datos  de  2005 del  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (Inegi).  Los  360 mil
habitantes que residen en la demarcación capitalina, con una esperanza de vida de 77 años, tienen un nivel de desarrollo
humano comparable al de Estados Unidos –que ocupa el cuarto lugar mundial– refiere el Programa de Naciones Unidas
para el Desarrollo. Los servicios de salud incluyen al menos 19 unidades médicas públicas y unas 450 privadas. El Inegi
reporta mil 889 médicos de los servicios públicos de salud y, del total de habitantes, 142 mil son derechohabientes del
Instituto Mexicano del Seguro Social y 47 mil del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado
(ISSSTE). Entre los hospitales que aquí se localizan están el General de Xoco y el 20 de Noviembre.
La  Jornada,  (Angélica  Enciso  L.),  http://www.jornada.unam.mx/2011/02/15/index.php?
section=politica&article=004n1pol.

“EZLN: la guerra de Calderón dejará miles de muertos y jugosas ganancias económicas”
Si la guerra de Felipe Calderón Hinojosa (aunque se ha tratado, en vano, de endosársela a todos los mexicanos) es un
negocio (que lo es), falta responder a las preguntas de para quién o quiénes, y qué cifra monetaria alcanza, pues no es poco
lo que está en juego, expuso el  subcomandante Marcos en un escrito sobre la guerra del México de arriba, dado hoy a
conocer. De esta guerra no sólo van a resultar miles de muertos y jugosas ganancias económicas. También, y sobre todo,
va a resultar una nación destruida,  despoblada, rota irremediablemente,  advirtió el jefe militar del  Ejército Zapatista de
Liberación Nacional (EZLN): Nuestra realidad nacional es invadida por la guerra, por lo demás perdida para el gobierno
desde que se concibió no como solución a un problema de inseguridad, sino a un problema de legitimidad cuestionada. Esa
guerra ahora destruye el último reducto que le queda a una nación: el tejido social.
La Jornada, p.17, (Hermann Bellinghausen).

“Inevitable, pensar que Los Pinos ordenó cesar a Aristegui: Fuentes”
El escritor Carlos Fuentes aseguró que es inevitable pensar que la destitución de la periodista Carmen Aristegui de MVS
Radio fue porque el medio recibió órdenes de la Presidencia, y dijo que esto daña al presidente Felipe Calderón, en una
entrevista con medios colombianos, difundida hoy. Fuentes agregó que cree que Aristegui regresará al medio mexicano, del
que fue retirada hace una semana por haber pedido a la Presidencia de México que dijera si eran ciertos los rumores sobre
un supuesto alcoholismo del presidente Calderón. Va a regresar. Lo malo es que en este asunto, venga de donde viniere la
idea de la destitución de Carmen, la Presidencia de la República quedó comprometida, declaró en entrevista con el diario
bogotano El Tiempo.
La Jornada, p.19,  (DPA).

“Entregan sindicalistas más de 2 mil cartas en embajadas y consulados de México”
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Centrales sindicales de Estados Unidos, Canadá, Europa y América Latina realizaron ayer mítines y entregaron más de 2
mil cartas en embajadas y consulados de México en sus países, para demandar que el gobierno del presidente Felipe
Calderón termine las violaciones a la libertad sindical, detenga las prácticas de represión hacia los trabajadores, castigue a
los culpables de la explosión en la mina Pasta de Conchos y frene la persecución al Sindicato Nacional de Trabajadores
Mineros. En el arranque de la Jornada Solidaridad con los derechos de los Trabajadores Mexicanos una delegación de
líderes sindicales internacionales, acompañada por un representante del más grande sindicato suizo de alimentos (UNIA),
se reunió ayer con el embajador mexicano en Ginebra para pedir al gobierno mexicano que cese de violar los derechos
sindicales y empiece a cumplir sus leyes y compromisos internacionales sobre derechos humanos y laborales. Las acciones
continuarán hasta el  19 de febrero,  fecha que coincide con el  quinto aniversario  de la explosión en la mina Pasta de
Conchos, señaló la Federación Internacional de Trabajadores del Transporte.
La Jornada, p.42, (Patricia Muñoz Ríos).

“Ampliarán basurero en Amecameca”
La Secretaría del Medio Ambiente del estado de México autorizó este lunes al ayuntamiento construir una nueva celda en el
relleno sanitario municipal, pues una primera cámara donde se alojaron más de 46 mil toneladas de basura en los ocho
años recientes ya se saturó. El presidente municipal, Juan Demetrio Sánchez Granados explicó que la celda del vertedero
llegó a su límite y se inició la construcción del nuevo confinamiento, de 150 metros de largo por 80 de ancho y 11 metros de
profundidad.
La Jornada, p.36, (René Ramón).

“Labora 35% en formalidad”
En México sólo 34.9 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) labora con un contrato de planta o indefinido,
advirtió Aregional, con base en datos de la ENOE. El resto la hace en condiciones vulnerables, es decir, con esquemas
temporales, sin convenio formal o sin las prestaciones  legales. Con cifras al tercer trimestre de 2010, la consultora afirma
que 30.3 por ciento de la PEA carecía de una relación formal con la empresa y otro 34.8 por ciento se movía en la
informalidad o autoempleo. Arturo Alcalde, abogado laboral, advirtió que la precariedad del empleo es una característica del
modelo laboral mexicano.
Reforma, Negocios, p.p. (Verónica Gascón).

Internacional:

“En 2010 murieron 44 periodistas: CPJ”
El Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ) informó que en 2010 en todo el  mundo,  145 periodistas fueron
encarcelados y 44 periodistas murieron asesinados; 10 de estos últimos fueron reporteros mexicanos. En el informe Ataques
a la prensa en 2010, la organización señaló que, pese a esta realidad, los comunicadores cuentan con pocas instituciones
internacionales que defiendan el derecho a la libertad de expresión. Joel Simon, director ejecutivo del CPJ, destacó que
numerosas  organizaciones  gubernamentales  internacionales  creadas  para  defender  la  libertad  de  prensa  están
incumpliendo de modo sistemático con su misión. Ese es el caso, dijo, de la UNESCO, la principal entidad de las Naciones
Unidas dedicada a la defensa de la libertad de prensa, que provocó una campaña de rechazo ante su petensión de entregar
un premio a uno de los líderes que más abusos ha cometido contra los trabajadores de los medios de comunicación en
Guinea Ecuatorial, el presidente Teodoro Obiang Nguema. 
El Universal, (Liliana Alcántara), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183635.html
Reforma, p.11, (Guillermo Cruz).

“Se sacuden Yemen, Bahréin y Argelia”
Miles de personas participaron ayer en una nueva manifestación antigubernamental en Saná, capital de Yemen, por cuarta
jornada consecutiva, para exigir la dimisión del presidente Ali Abdulá Salih. Las protestas ocurren mientras Estados Unidos
se ha embarcado en un plan para profundizar la capacitación terrorista de las fuerzas de seguridad yemeníes, a fin de que
contrarresten a una filial local de Al-Qaeda que ha lanzado ataques contra objetivos de EU. Frente a la universidad de Saná
se reportó que unos tres mil manifestantes se enfrentaron con cientos de seguidores del partido gobernante, que utilizaron
piedras y armas blancas, obligando a los manifestantes opositores a entrar en el campus de la universidad, donde los
guardias  cerraron  las  puertas.  Después  de  este  incidente,  los  policías  se  desplazaron  al  lugar  y  disolvieron  a  los
manifestantes  opositores  al  régimen.  En  Taez,  en  el  sur  del  país,  cuatro  personas  resultaron  heridas  ayer  en  otros
enfrentamientos  que  ocurrieron  entre  manifestantes  en  favor  y  contra  el  régimen,  según  fuentes  de  los  servicios  de
seguridad. En Bahréin, la policía antimotines se enfrentó con manifestantes antes de que efectuaran marchas de protesta
convocadas para ayer, dijeron testigos, en lo que podrían ser los primeros grandes mítines inspirados por Egipto en el Golfo
Pérsico. 
El  Universal,  (Agencias),  http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71627.html  y
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71631.html
La Crónica, (Agencias en Teherán y Washington),
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560625
La Jornada, p.30, (Dpa, Reuters y Afp).
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“Egipcios piden mejoras salariales y laborales”
Miles de empleados estatales, desde choferes de ambulancias hasta policías y trabajadores del transporte, se manifestaron
ayer en la plaza Tahrir y otras partes de El Cairo, a fin de exigir mejoras salariales, al tiempo que se anunció que la junta
militar que gobierna el país convocará en dos meses un referéndum sobre la reforma constitucional. Los egipcios aclararon
al nuevo régimen que no cederán hasta que haya un verdadero cambio en el país. Por su parte, el Consejo Supremo de las
Fuerzas Armadas exigió a la población que deje los continuos actos de protestas de forma inmediata. En un comunicado, se
señaló que las protestas “ponen en peligro” la seguridad del país, hacen daño a la economía e impiden a la gente seguir con
su rutina diaria. Los militares llamaron a que “en esta fase crítica”, el pueblo y el Ejército se unan para que los “elementos
irresponsables” de la sociedad no se aprovechen de la situación, agregó el comunicado. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71632.html
La Jornada, p.28 y 29, (Robert Fisk y Donald Macintyre, The Independent).

“Carece 80% de la población mundial de protección social: OIT”

El 80 por ciento de la población mundial carece de acceso a mecanismos de protección social, como pensiones o alimentos
subsidiados, y ese porcentaje podría aumentar en los próximos meses, según explicó hoy la Organización Internacional del
Trabajo (OIT)."La protección social es un derecho humano, aunque hace tiempo que se nos ha olvidado. Cerca del 20 por
ciento de la población global cuenta en realidad con acceso a mecanismos de protección", afirmó en una conferencia de
prensa  el  director  del  departamento  de  Seguridad  Social  de  la  OIT,  Michael  Cichon.En  su  opinión,  lo  que  es  "más
escandaloso" es que con tan solo el 2 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) global se podrían proporcionar servicios
sociales mínimos a la población más vulnerable del planeta."Las transferencias sociales son la herramienta más poderosa
con la que cuenta un país para redistribuir su ingreso y combatir la pobreza", apuntó Cichon.
La Crónica, (EFE en Naciones Unidas). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560610

“Berlusconi califica de “vergüenza” las manifestaciones de las mujeres en su contra”
El  primer  ministro  de Italia,  Silvio  Berlusconi,  calificó  ayer  de “vergüenza”  y  “subversivas”  las manifestaciones  que se
sucedieron durante el  domingo en varias ciudades de Italia para defender  la dignidad de la mujer.“Son movilizaciones
subversivas y facciosas contra mi persona e impulsadas por una izquierda que utiliza cualquier medio para intentar vencer a
un adversario al que no tiene modo de vencer en las urnas”, dijo ayer Berlusconi durante una intervención telefónica en el
programa de televisión  “Mattino  Cinque”.El  mandatario,  para  quien la  Fiscalía  de  Milán  solicita  el  juicio  inmediato  por
supuesta concusión e incitación a la prostitución de menores, aseguró que la manifestaciones celebradas en toda Italia por
cientos de miles de personas son “un pretexto para mantener una tesis judicial que no se corresponde con la realidad”.
La Crónica, (Agencias en Roma).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=560633
La Jornada, p.33, (Afp y Notimex).

“Utilizan narcos táctica militar, reporta la UE”
Los cárteles mexicanos están aplicando tácticas estilo militar y usando armamento pesado para desafiar al Estado y generar
un sentimiento de inseguridad en ciertas partes del país, sostiene un informe del Grupo Dublín, órgano consultivo de la
Unión Europea (UE) que analiza la problemática de las drogas. “Las organizaciones del tráfico de droga en México están
aumentando  el  uso  de  tácticas  militares  y  de  armamento  pesado  en  sus  ataques  contra  las  fuerzas  de  seguridad
gubernamentales, grupos criminales rivales, y más recientemente, medios de comunicación y periodistas”, dice el texto al
que tuvo acceso Reforma. 
Reforma, p.6, (Inder Bugarin).

“Privilegia Obama ciencia y energía”
Con el objetivo de impulsar el crecimiento de  la economía y, a la vez, reducir el histórico déficit de las cuentas públicas, la
Casa Blanca envió ayer al Congreso de Estados Unidos un proyecto de ley presupuestal con fuertes recortes y mayores
inversiones en ciencia y energías limpias. El presupuesto para el año fiscal 2012, de 3.73 billones de dólares, incluye un
alza de 11 por ciento en el gasto en educación e incrementos de 3.5 y 13 por ciento para el Instituto Nacional de la Salud y
la  Fundación Nacional  de Ciencias,  respectivamente,  las dos instituciones líderes en financiamiento para investigación
universitaria. 
Reforma, p.23, (Rafael Mathus).
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